

El final triste de Lenin Moreno

Por: [Pedro Brieger](#)

Globalizacion, 07 de febrero 2021

[estrategia.la](#) 5 February, 2021

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*Poco antes de dejar la presidencia **Lenín Moreno** dijo que quería dedicarse al humor, algo que lo caracterizó después de quedar postrado cuatro años a raíz de un disparo que recibió en 1998. En efecto, durante un tiempo Moreno se hizo conocido por su actitud positiva hacia la vida y la utilización del humor para sobreponerse al difícil momento que había atravesado y que lo marcó para siempre.*

Mucha agua ha pasado bajo el puente desde entonces y seguramente será más recordado por su presidencia en Ecuador a la que llegó de la mano de Rafael Correa, luego de haberlo acompañado durante seis años como vicepresidente, y hacer todo lo contrario a lo que por entonces pregonaba.

Cuesta creer que en el futuro logre hacer reír a muchas personas después de su triste paso sin pena ni gloria por la presidencia de Ecuador. En realidad, con mucha pena.

El caso de Moreno es muy particular. Si bien es cierto que numerosos líderes políticos una vez que llegan al gobierno tiran por la borda sus promesas electorales, por lo general los giros de 180 grados suelen hacerse en nombre de los mismos principios que enarbolan sin reconocer que están haciendo lo contrario de lo que prometieron. Pero perseguir a quien acompañó durante 6 años como vicepresidente y renegar de la ideología que lo llevó a la presidencia no es muy común.

Sólo para citar algunos casos podemos recordar que en la Argentina, en nombre del peronismo, en la década del noventa del siglo pasado Carlos Menem dejó de lado sus promesas electorales y llevó adelante políticas neoliberales sin renegar del peronismo, o de su propia lectura del peronismo. En México, quienes ejercieron la presidencia en nombre del PRI (Partido Revolucionario Institucional) en las últimas décadas se alejaron de los históricos principios de este partido, pero nunca renegaron del mismo ni persiguieron a quienes los habían precedido o encumbrado.

Lo de Moreno fue muy diferente. El día que asumió la presidencia, el 24 de mayo de 2017, en su discurso de posesión citó a Lenn, el líder de la revolución rusa. Poco tiempo después comenzó una campaña en contra del socialismo del siglo XXI del que fue parte desde la vicepresidencia durante seis años. “Hemos salido de ese engaño, el falso socialismo del siglo XXI, ese socialismo no existió jamás”, dijo en 2019. Y dejó de citar a Vladimir Ilich Lenin.

Moreno persiguió a Rafael Correa de manera implacable para inhabilitarlo políticamente e

impedirle su regreso al país; encarceló a Jorge Glas, su compañero de fórmula en 2017 al poco tiempo de asumir, destruyó su partido Alianza País e intentó dismantelar todo lo construido por la llamada “Revolución Ciudadana”, en cuyo nombre llegó al poder. Paradojas de la historia, contó con el apoyo de los partidos de derecha que antes cuestionaba. Para colmo de males reprimió y provocó la muerte de varios manifestantes que protestaban contra la liberalización del precio de combustibles en 2019.

También en política exterior dio un giro de 180 grados. Entre otras cosas, avaló el golpe de Estado contra Evo Morales y la entrega del periodista Julian Assange que estuvo refugiado por años en su embajada en Londres, mientras que su gran “contribución” a la integración regional fue cerrar la sede de la UNASUR, en la mitad del mundo, cerca de Quito. Si durante años Moreno era conocido por sus ideas de izquierda, una vez en la presidencia pasó a ser otro aliado de la derecha latinoamericana.

Moreno será recordado como alguien que solo destruyó y que ni siquiera se presentó a la reelección porque no tenía nada para ofrecer, ni sucesión, ni legado. Nada. Y es muy probable que ni siquiera le quede el buen humor que lo caracterizaba.

Pedro Brieger

Pedro Brieger: *Sociólogo y analista internacional argentino, director de Nodal.am, colaborador del Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico (CLAE, www.estrategia.la)*

La fuente original de este artículo es estrategia.la

Derechos de autor © [Pedro Brieger](http://estrategia.la), estrategia.la, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Pedro Brieger](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca